
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 15.01.2019 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/090(VI)/18 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
12.12.2018 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00 Uhr 17:25 Uhr 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 28.11.2018  
  

2 Einwohnerfragestunde  
  

3 Beschlussvorlagen und Informationen  
  

3.1 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 
Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2018 

DS0549/18 

 BE: II/01 
  

3.2 Drucksache zur Durchführung der Feuerwehrkampagne mit dem 
Ziel der effektiveren Vermarktung der Arbeit der Freiwilligen 
Feuerwehr 

DS0495/18 

 BE: Amt 37 
  

3.3 Information zur Umsetzung des § 2b Umsatzsteuergesetz für die 
Landeshauptstadt Magdeburg 

I0289/18 

 BE: FB 02 
  

4 Anfragen und Mitteilungen  
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Hans-Jörg Schuster  
Jürgen Canehl  
Jens Rösler  
Karsten Köpp  
Chris Scheunchen  
Vertreter 
Frank Theile  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Marggraf, Amt 37 
Herr Liebig, II/01 
Herr Stieger, GF WM GmbH 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn sind 6 Stadträte 
anwesend. Herr Theile vertritt Frau Boeck. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

Die öffentliche Tagesordnung wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Im Anschluss verabschiedet Herr Stern das langjährige FG – Mitglied Herrn Westphal. Dabei 
geht er auf dessen aktive und sehr konstruktive Mitarbeit im Ausschuss ein. Er bedankt sich für 
die gute Zusammenarbeit wünscht Herrn Westphal für die Zukunft alles Gute. 
Herr Zimmermann schließt sich den Worten von Herrn Stern an. Auch er sieht in Herrn 
Westphal ein beständiges, manchmal streitbares, aber immer nutzbringendes und 
vorantreibendes Mitglied des FG. Dafür spricht Herr Zimmermann seinen Dank aus und 
wünscht vor allem Gesundheit für die kommende Zeit. 
 
Herr Rösler und Herr Köpp erscheinen zur Sitzung. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschriften vom 23.11. und 

28.11.2018 
 

Die öffentliche Niederschrift der FG – Sitzung vom 28.11.2018 wird mit     4 – 0 – 4     
bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

 
entfällt 
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3. Beschlussvorlagen und Informationen  

 
 
3.1. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2018  
DS0549/18 

Herr Liebig bringt die Drucksache ein und macht einige ergänzende Ausführungen.  
Herr Stieger ergänzt, dass besonders die Sicherheit im Fokus steht und sich das 
Sicherheitskonzept bewährt hat. 
In der sich anschließenden kurzen Diskussion wird über die Verwendung der 
Weihnachtsmarkttaler gesprochen. Dabei kommt heraus, dass verkaufte, aber nicht eingelöste 
Taler nach einigen Jahren ertragswirksam „ausgebucht“ werden. Auf Nachfrage erläutert Herr 
Stieger, dass er gemeinsam mit Herrn Platz in Frankfurt/Main und Stockholm waren, um sich 
Anregungen für die geplante Weihnachtsbeleuchtung zu holen. 
 
Die Drucksache DS0549/18 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
3.2. Drucksache zur Durchführung der Feuerwehrkampagne mit dem 

Ziel der effektiveren Vermarktung der Arbeit der Freiwilligen 
Feuerwehr  

DS0495/18 

Herr Marggraf macht einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. Dabei 
stellt er fest, dass die in Magdeburg ansässigen 10 Freiwilligen Feuerwehren mit 
unterschiedlichen Problemen zu kämpfen haben. Grundsätzlich ist ein Konzept erforderlich, um 
die Arbeit der Feuerwehr weitreichend bekannt zu machen. Die bereitzustellenden Mittel sollen 
den Kameraden dokumentieren, dass ihre Arbeit geschätzt und geachtet wird. 
Herr Stern fragt nach, wie viele Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr angehören. In den 
Freiwilligen Feuerwehren sind 300 Kameraden organisiert, wobei die Kinder- und 
Jugendfeuerwehr nicht berücksichtigt ist, so Herr Marggraf. 
Herr Stern möchte wissen, inwieweit sich die Feuerwehren in Schulen und Kitas vorstellen. 
Dies erfolgt unterschiedlich, sagt Herr Marggraf. Die FFW in Diesdorf, Olvenstedt und 
Rothensee sind häufig in Kitas und Schulen unterwegs, auch bei der Berufsfeuerwehr sind oft 
Schulklassen zu Besichtigungen anzutreffen. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0495/18 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
3.3. Information zur Umsetzung des § 2b Umsatzsteuergesetz für die 

Landeshauptstadt Magdeburg  
I0289/18 

Herr Dr. Hartung macht ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Information des 
Fachbereichs. Dazu führt er aus, dass es sich beim anstehenden Projekt um einen „Langläufer“ 
handelt, da für die LH MD ab 2021 die Option zum Verzicht auf die Umsatzsteuer ausläuft und 
sie neben den Betrieben gewerblicher Art für bestimmte Entgelte umsatzsteuerpflichtig wird. Die 
Information stellt die Organisation und den Abarbeitungsstand dar. Die Verwaltung hat für die 
Erarbeitung, Erstellung und Steuerung eine entsprechende Stelle geschaffen. 
 
Die Information I0289/18 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
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4. Anfragen und Mitteilungen  

Herr Stern fragt nach aktuellen Informationen zu Grundsteuergesetzesvorschlägen durch      
den Bund. 
Herr Zimmermann erläutert, dass der Finanzminister zwei Modelle vorgestellt hat und man nun 
abwarten muss, dass dies beschlossen wird. Allerdings ist damit erst zum Ende des Jahres 
2019 zu rechnen. Anschließend liegt die Hauptarbeit bei den Kommunen, denn obwohl die 
Grundstücke bereits registriert sind, müssen diverse Punkte nacherfasst werden.  
Herr Canehl möchte mit Blick auf die Haushaltsberatung wissen, ob die gestellten und zum Teil 
beschlossenen Änderungsanträge tatsächlich „nur“ im Rahmen der vorhandenen Budgets 
abgearbeitet werden. Er dachte, dass für die Abarbeitung dieser Anträge zusätzliche Mittel 
bereitgestellt werden. 
Herr Zimmermann führt aus, dass über viele Anträge gesprochen wurde und dabei auch 
eindeutig gesagt worden ist, dass sie mit dem vorhandenen Budget umgesetzt werden. Dies ist 
auch in der Liste der Änderungsanträge, welche den Stadträten ausgereicht wurden, unter 
Bemerkungen eindeutig zu lesen. Darüber hinaus stellt Herr Zimmermann fest, dass bei einer 
anderen Verfahrensweise eine Umsetzung aus Kapazitätsgründen gar nicht möglich wäre. Im 
Haushalt stehen rund 4 Mio. EUR für die Bauunterhaltung zur Verfügung und alle 
beschlossenen Maßnahmen werden dementsprechend umgesetzt. 
Herr Stern gibt außerdem zu bedenken, dass es eigentlich „Gesetz“ ist, dass die jeweiligen 
Einbringer der Anträge eine Deckungsquelle benennen müssen, ansonsten entscheidet die 
Verwaltung über die Finanzierung.  
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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